

ふた なのか
二七日の
わさん
ご和讃

阿あ弥み陀だ仏ぶつの御み名なをきき

歡かん喜ぎ讚さん仰ようせしむれば

功く徳とくの宝ほうを具ぐ足そくして

一いち念ねん大だい利り無む上じょうなり

たとい大だい千せん世せ界かいに

みみててららんん火ひをもすすぎぎゆゆききて

仏ぶつの御み名なをきくくひひとは

ななががくく不ふ退たいにかななううなり

阿あ弥み陀だ仏ぶつの御み名な(南無阿弥陀仏)を聞か

せていただき、心から有難いと喜び、ほめ讃

えて、二ひと声こゑでも念仏を称えるならば、その御

名なに満みたたさされた功く徳とくの宝ほうは念ねん仏ぶつ者しやの身みに具そな

わり、阿弥陀仏の浄土に生まれ往ゆくとい

この上うない大だいききな利り益やくを賜たまわ

たといこの広い世界が燃えさかるような

ことが起きたとしても、それをものともせ

ずその炎の中をくぐりぬけて仏の御名(南

無阿弥陀仏のいわれ)を聞かねばならない、

聞もん信しんささせてただいたた者しやは、同どう時じに、もれな

く阿弥陀仏の浄土に往生させていただくこ

とが決定するのです。

二七日

—南無阿弥陀仏のいわれを

聞かせていただくこと

それが本当の信心をたまわることです

初七日が過ぎ二七日をお迎えになられま
した。まだまだ亡くなられた事を実感とし
て受け止めることもできず、悲しみの中でお
過ごしのことと存じます。

昨今、大切な仏事である葬儀そのものにお
いても、時代の流れとともに営み方が変わっ
てきているように感じます。本来、つながり
や縁を確かめ合うはずの葬儀が、ややもする
とそのつながりや縁を切る場になっているよ
うに思えてなりません。そもそも葬儀は、亡
き人と共に生きた喜びを確かめ合い、亡き人
に感謝する場であります。また、親族、知友
等、有縁の方々にとさらにつながりを深めてい

く場であるはずです。さらには、葬儀は亡き
人を諸仏といただき、その声を聞かせていた
だく聞法の場でもあります。

蓮如上人のお言葉の中に「ただ、仏法は、聴
聞にきわまることなりと云々」とあります。
この先、だれもが生活していく中でつらいこと
や苦しいことに遭遇することが多々あるかと
思います。私たち一人ひとりが、人生におい
て何を抛り所として生きるのか、南無阿弥陀
仏に聞き訪ねてほしい、そして真の人生を歩
む者となつてほしいと、お亡くなりになった方
から願われているのではないかと思うのです。

寺院名